

EL DIARIO MURCIANO

UNA PESETA AL MES.

PERIÓDICO PARA TODOS.

REDACCIÓN: BALSAS, I.

GRAN FÁBRICA DE CERVEZA

Del Puerto de Santa María (Cádiz)

MARCA TOSAR

Cerveza fabricación Pilsen, se recomienda por sus buenas condiciones de pureza, no ataca ni al estómago ni a la cabeza por mucha que se beba.

Se recibe embotellada de la fábrica y en barriles.

DE VENTA CERVECERIA DE JARA

AL DIA

MITINOMANIA

No sabemos si podrá obtener la sanción de la Academia; pero es una palabra que necesitamos en este mismo instante y en uso de nuestro perfectísimo derecho, la usamos.

Hace treinta años veníamos padeciendo la monomania de las sublevaciones.

Entonces por decir quitame allá esas pajas andaban a tiro limpio lirios y troyanos, y los pacíficos no podían andar por las calles sin perjuicio de recibir una descarga cerrada.

Las mamás mandaban por sus niños a las escuelas a cada momento y llegaba la criada diciéndole al maestro:

—Ha dicho la señorita que deje usted salir al niño, que ha llegado su padre y asegura que se va a armar.

Y en efecto, «se armaba» cada veinticuatro horas.

Hoy día las cosas han variado, no «se arma» nada, pero en cambio se habla mucho.

Hay elecciones: mitin.

Cae el gobierno: mitin.

Se levanta otro: mitin.

Se disgustan los carboneros: mitin.

Se acuerdan de que ganan poco los carpinteros: mitin... y todo es un puro mitin.

Aquí no se piensa más que en hablar.

Se improvisa un orador en menos que se piensa; verdad es que para ser orador de «ruido» se necesita muy poco.

Con cuatro palabras de relumbión se sale del paso.

Nosotros hemos conocido á muchos oradores que tenían tres discursos de repertorio y según el acto así era la oración.

Antes, un infeliz que había esta-

do toda su vida cavando la tierra no era capaz de pronunciar una palabra.

Cuando más se atrevía á decir quitándose el sombrero y rascándose la cabeza:

—Zeñores, mu güenas noches.

Pero los tiempos han cambiado y el que antes hacia eso, hoy se sube á la tribuna, á la silla, á la mesa, y habla de emancipación social, de revolución, de explotación, y hasta de anarquía.

El mitin se ha extendido á todas las esferas sociales.

El hombre cree que ha de conseguir su bienestar con la lengua y abundan las tribunas de un modo alarmante.

No comprenden que la «mitinomania» en su perdición.

El tiempo que se dedica á la teoría se resta á la práctica.

Si mañana triunfaran las ideas libertarias, por el asunto más baladí habria un mitin y el trabajador se pasaría la vida perforando.

El que mucho habla mucho yerra y esto es lo que viene ocurriendo en todos esos actos que se llaman mitins.

La retahíla la sabemos de memoria, así es que con el primer mitin podíamos habernos ahorrado los restantes.

Y que bien mirado, eslemos ó no conformes con la doctrina, lo que hace falta son menos palabras y más hechos.

Mas soluciones y menos discursos.

EL PRIMER VUELO

Como término al febriciente idilio de la rama, á la bienhechora sombra del follaje de suaves y finas brozas y con afiligranado gusto, la amante pareja colgó el nido de sus sublimes amores.

Y pasaron los días y nacieron

los hijuelos; y poco á poco, tras nidos y mimos, fueronse cubriendo de pintados plumajes, hasta que al cabo llegó el momento de abandonar la dulce vivienda y volar libres por los espacios, esperanza de todas las alegrías y todos los sueños...

¡Qué solicitud tan cariñosa la de los padres!

Ellos, como á una señal convenida, volaron primero; y la atropellada turba de volantones, piando, en un anhelar temeroso, siguiendo sus giros alborozados y contentos, fueron á posarse sobre las verdes ramas de un árbol vecino.

Y allí de una en otra, picando ya la hormiga que buscadora trepó, ya al retallo ó el pequeño y volador insecto, entre jugueteo y jugueteo pasaron largo rato, hasta que de pronto, cada vez mas animados y alegres, y siempre piando, volaron de nuevo, siempre tras los padres, hasta llegar á un arroyo de agua, de agua fresca y limpia con la esperanza de calmar la sed y remojar el plumaje reseco por el sol de Julio...

¡Pobres víctimas!... ¡Qué poco gozaron de la libertad!

El cazador alevoso los hizo prisioneros en las mallas de su red apenas pisaron la tierra humedecida que lamian las aguas.

¡Pobre nido y triste fin de los idilios amores que se arrullaron en la rama!

¿Tendrá corazón el hombre?

J. de la Qsl.

DESDE LA TRAPERÍA

El verano está por fin entre nosotros; se ha adelantado contra la costumbre general; pero aunque aparezca como huésped enojoso, la cortesía, el comedimento obliga á recibirlo con cara risueña.

Los sombreros de paja se exhiben en los escaparates, y se ven en algunas cabezas; también la temporada de la «paja», acorde con el adelanto del tiempo, ha corrido demasiado. Pero ¡qué hacerle! Han venido así los tiempos, las circunstancias, y hay que resignarse: si se intenta la rebelión, el oponerse,

con seguridad que el calor apretará y concluirá por tostarnos...

Que el calor «tuesta», fascina, es cosa que no puede dudarse. El corazón de dos jóvenes enamorados se ha incendiado de modo tal, que el fuego que los abrasara ha concluido por apagarse, merced á una fuga amorosa.

Cero... y van mil. Las cosas se van poniendo con tanta escama, que el sentirse enamorado lleva anejo el prepararse para la fuga, para el rapto; más ocurre que á veces los poseedores de las «palomas» se queden sin éstas. ¡Qué desconuelo, qué pena, que «tostión»...!

Convengamos, repasando en las catástrofes amatorias, que lo mejor y más tranquilo es permanecer célibe. Este estado lo aconseja la ciencia moderna... del amor, y sobre todo, el sosiego «placentero» de los papás...

Esta noche se despide del público murciano la compañía Guerrero-Mendoza, con el beneficio de Fernando. Ha escogido éste dos obras «Tierra baja» y «Porque sí» que admirablemente interpreta.

El teatro se verá lleno; las ovaciones serán continuadas; en el adios que Murcia le dé, va también el deseo de que tornen pronto á ésta capital dondetanto se les admira y venera.

La suerte les siga; y vayan con su labor demostrando al mundo que el arte dramático en España supera á muchas medianías extranjeras tenidas como sublimes; que con artistas de ese genio, las desgracias de la patria se oscurecen al chocar con el trabajo imponderable de aquéllos.

Carlos de Nájera.

DESDE LORCA

Funerales

En este momento termina en nuestra Colegiata de San Patricio, los solemnes funerales, que para honrar la memoria del que fué en vida jefe del partido liberal local, el Excmo. Sr. D. Raimundo Ruano Blazquez, han celebrado sus amigos y subordinados políticos.

Por la distinguida y numerosa concurrencia que á ellos ha asistido y por la pompa con que han teni-

